



TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA
DIRECCIÓN DE RELACIONES PÚBLICAS Y COMUNICACIÓN SOCIAL

"25 DE NOVIEMBRE CONMEMORACIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER"

RECIBIDO
04 ABR 2016

OFICIO No.- DRPCS 037

UNIDAD DE TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA INFORMACIÓN, Tab., 31 de marzo de 2016.
HORA _____

LAE Raquel Aguilera Alemán.
Titular de la Unidad de Transparencia y
Acceso a la Información del TSJ.
Presente.

RECIBIDO
31 MAR 2016

Proporciono a usted datos referentes a la Agenda General de Actividades realizadas de enero a marzo de 2016, para dar respuesta a su oficio TSJ/OM/UT/134/16.

ENERO

- El titular del Poder Judicial, Jorge Javier Priego Solís, acudió este viernes 1 de enero a la apertura del primer periodo ordinario de sesiones de la LXII Legislatura, ceremonia a la cual asistió el secretario de Gobierno, César Raúl Ojeda Zubieta, en representación del Poder Ejecutivo. Durante la sesión solemne el magistrado Priego Solís saludó a los nuevos integrantes del Congreso estatal con quienes intercambió parabienes.
- El 4 de enero, el pleno de magistrados del Tribunal Superior de Justicia eligió por cinco años al licenciado Jorge Javier Priego Solís como presidente del Poder Judicial, quien se comprometió a aportar su mejor esfuerzo para hacer de la judicatura tabasqueña un ejemplo de trabajo, honorabilidad y dedicación para brindar a los habitantes del estado un servicio de administración de justicia de calidad. De manera unánime, los magistrados eligieron al magistrado Priego Solís, por un lapso de un lustro, de conformidad con la reforma constitucional local recientemente aprobada por el Congreso tabasqueño, y destacaron su empeño por responder a lo que la ciudadanía demanda, una justicia expedita, pronta e imparcial. El magistrado Priego Solís, a su vez, agradeció la confianza depositada en su persona, y subrayó su compromiso con una justicia de calidad al servicio de los justiciables.
- El presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jorge Javier Priego Solís, refrendo su compromiso con una administración de justicia eficaz que sirva a los tabasqueños, e indicó que se cumplirá en tiempo y forma con la implementación del nuevo sistema de justicia penal. Entrevistado al concluir la ceremonia cívica conmemorativa



TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA
DIRECCIÓN DE RELACIONES PÚBLICAS Y COMUNICACIÓN SOCIAL

"25 DE NOVIEMBRE, CONMEMORACIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER"

del 101 aniversario de la promulgación de la Ley Agraria de 1915, que encabezó el secretario de Gobierno, César Raúl Ojeda Zubieta, el magistrado Priego Solís manifestó que una vez que se registró su elección para permanecer por un periodo de cinco años al frente de la institución continuará aportando su mejor esfuerzo en bien del Poder Judicial y de Tabasco. Señaló que a los miembros del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura los instó a redoblar esfuerzos y a dar lo mejor de sí mismos, ya que, reconoció, tienen mucha capacidad y han demostrado entrega para lograr el bien de Tabasco.

- Para eficientar la labor de la judicatura tabasqueña, el pleno de magistrados del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) acordó la nueva integración de diez salas de segunda instancia de la institución, en los sistemas tradicional, de oralidad y ejecución de sanciones. En sesión extraordinaria, los magistrados determinaron la integración de dos salas civiles y cuatro penales, así como la sala unitaria especializada en adolescentes del sistema de justicia tradicional, y tres salas de oralidad del nuevo sistema de justicia penal. El titular del Poder Judicial, Jorge Javier Priego Solís, exhortó a los magistrados a poner lo mejor de sí en el cumplimiento de sus encomiendas y hacer prevalecer el Estado derecho, tal como mandata la Constitución General de México, así como los tratados en materia de derechos humanos signados por la Nación, para dar a cada quien lo que le corresponde.
- Como es tradición, el Poder Judicial celebró a los reyes del hogar en su día con una función de cine, en la que disfrutaron de golosinas y la convivencia familiar con sus padres. Quinientos 96 niños y sus progenitores acudieron el sábado 9 al complejo cinematográfico Cinemex, en Altabrisa, con motivo del Día de Reyes, donde la coordinadora del voluntariado del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Alicia Berezaluce de Priego, explicó que este es parte del esfuerzo del presidente del Poder Judicial, Jorge Javier Priego Solís, para contribuir a la convivencia familiar, lo que se complementa con la celebración del Día del Niño cuando se organiza otro festejo en honor de los pequeños.
- Con el reconocimiento de la Comisión Interinstitucional para la Implementación del Sistema de Justicia Penal (CIISJUPET) "por la



TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA
DIRECCIÓN DE RELACIONES PÚBLICAS Y COMUNICACIÓN SOCIAL

"25 DE NOVIEMBRE. CONMEMORACIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER"

gran labor que ha venido desarrollando el Poder Judicial", el miércoles 20 el magistrado Samuel Ramos Torres dio cumplimiento al compromiso establecido con el gobierno de la República para dar a conocer las bondades del nuevo sistema penal y avances en su puesta en marcha en Tabasco. Ramos Torres, magistrado de la sala unitaria especializada en justicia para adolescentes, expuso que con el sistema penal acusatorio adversarial "estamos ante una justicia de cambio, ante una justicia humanizada, donde el juez debe dar la cara, y se pretende la recuperación de la confianza de la ciudadanía, para que no existan dudas sobre las resoluciones de jueces y magistrados", indicó.

- El presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jorge Javier Priego Solís, acudió el martes 26 de enero a la ceremonia en la que se instaló el Sistema Estatal de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales, el cual se concretó con base en la nueva normatividad constitucional y la legislación en la materia. El gobernador Arturo Núñez Jiménez refrendó el compromiso ineludible de su administración con la transparencia y el acceso a la información pública. "Me da gusto que el Instituto Tabasqueño de Transparencia y Acceso a la Información Pública (ITAIP) eche a andar este sistema, porque es muestra de que en Tabasco seguimos avanzando en el tema y es signo del avance democrático que vivimos", aseguró en compañía de la presidente del instituto, Felicitas del Carmen Suárez Castro.
- El titular del Poder Judicial, Jorge Javier Priego Solís, atestiguó el jueves 28 la gira que realizó el Presidente Enrique Peña Nieto en Tabasco, donde entregó escrituras y títulos de propiedad a mil familias tabasqueñas, así como el distribuidor vial La Pigua. Ante la solicitud que le hiciera el gobernador Arturo Núñez Jiménez para atender el desempleo que enfrenta Tabasco derivado de las dificultades que atañen a la industria petrolera, el Presidente Enrique Peña Nieto instruyó a las secretarías de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu); de Economía; y de Comunicaciones y Transportes (SCT) a ejecutar acciones para enfrentar esta problemática. El mandatario estatal refrendó la disposición de su administración para trabajar con el gobierno de la República para apuntalar el desarrollo del estado, y destacó que en Tabasco se consolida una nueva etapa de acuerdos y diálogo. En el complejo deportivo Olimpia 21, Núñez Jiménez expuso al jefe del Ejecutivo federal la necesidad de que se apoye a la entidad ante el alto nivel de desempleo. "Habrá que emprender otras operaciones que nos permitan darle actividad y oportunidad a la población de dedicarse a



TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA
DIRECCIÓN DE RELACIONES PÚBLICAS Y COMUNICACIÓN SOCIAL

“25 DE NOVIEMBRE, CONMEMORACIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER”

otros giros productivos que les generen ingresos y en otras estrategias que mitiguen lo que hoy está ocurriendo ante este efecto”. “Cuenta con el respaldo del gobierno de la República en favor de la población que mayormente se ha visto afectada”, respondió Peña Nieto. El jefe del Ejecutivo local enfatizó la conjunción de esfuerzos con la Federación para propiciar el desarrollo de la entidad, y resaltó que la gobernabilidad del estado se sostiene a través del diálogo. **Núñez Jiménez indicó que los poderes Legislativo y Judicial han emprendido sus propias reformas para modernizar el Congreso y el Poder Judicial adoptando modelos de convencionalidad, por lo cual hoy hay acciones de inconstitucionalidad o controversia constitucional equivalentes al juicio de amparo. Asimismo, dijo que se va avanzando en el nuevo sistema de justicia penal donde ya tienen 15 de 17 municipios, pero "estaremos listos con la Nación entera para que en junio opere en todo el territorio nacional".** En el encuentro ciudadano en el que se pormenorizó que en abril estarán listos el libramiento de la capital tabasqueña y la ampliación de la carretera Villahermosa-Escárcega, el Presidente Peña Nieto anticipó que pronto podría estar de nueva cuenta en la entidad.

FEBRERO

- El presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jorge Javier Priego Solís, acudió el martes 2 de febrero a la vigésima primera sesión ordinaria del Consejo Estatal de Seguridad Pública, donde los empresarios Raúl Aréchiga Guajardo y Gustavo Hernández Sala rindieron protesta junto a nuevos integrantes, particularmente los alcaldes. Durante la sesión, fueron presentados los programas de los fondos de aportaciones en la materia; y la integración de las comisiones permanentes de certificación y acreditación, de información, y de prevención del delito y participación ciudadana, entre otros temas. En el salón Gorostiza, el gobernador Arturo Núñez Jiménez exhortó a los presidentes municipales a capacitar a sus cuerpos policíacos en el marco del Nuevo Sistema de Justicia Penal (NSJP), que entrará en vigor en todo el país en junio. “Todavía nos falta trabajo, por lo que todos tenemos que echarle muchas ganas para cumplir en tiempo y forma con esa exigencia nacional”, aseveró. “Es un reto enorme capacitar a nuestros policías, porque cualquier pifia o error se puede tomar como una violación al debido proceso y ser causal de que estén en libertad quienes deberían estar tras las rejas”, afirmó. Dijo que simultáneamente se deben seguir aplicando los exámenes de evaluación, certificación y control de confianza para



TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA
DIRECCIÓN DE RELACIONES PÚBLICAS Y COMUNICACIÓN SOCIAL

"25 DE NOVIEMBRE, CONMEMORACIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER"

que los elementos policíacos activos permanezcan. "Lo cierto es que mientras no podamos construir policías capaces de estar a cargo de la seguridad pública, tendremos que seguir solicitando a las fuerzas armadas que coadyuven con nosotros en la persecución de los delitos. Por eso nuestro reconocimiento eterno al Ejército y a la Marina Armada de México", puntualizó. El mandatario tabasqueño recordó el debate que se vive en el país sobre la iniciativa del Presidente Enrique Peña Nieto orientada a desaparecer mil 800 direcciones de policías municipales y constituir sólo 32 estatales. Y detalló que el pasado lunes, 14 gobernadores y el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, en el seno de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), se reunieron con integrantes del Senado de la República para evaluar la situación. "Partidarios de la Policía Estatal Única presentamos un respetuoso exhorto y una solicitud al Senado para que dictamine la iniciativa", dijo.

- El 3 de febrero, el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jorge Javier Priego Solís, atestiguó la ceremonia de firma de convenio de colaboración entre el Gobierno del Estado, las fiscalías Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) y la General del Estado (FGE), que busca prevenir, investigar y perseguir los delitos electorales, así como fomentar una cultura de legalidad y denuncia en la materia. En compañía del titular de la Fepade, Santiago Nieto Castillo, el gobernador Núñez Jiménez explicó que el acuerdo se signó con miras a la elección extraordinaria del próximo 13 de marzo, en el municipio de Centro, donde se elegirá presidente municipal y regidores. "Todos tenemos que aplicarnos para que las cosas salgan bien durante la jornada electoral", enfatizó. Nieto Castillo, representante de la Procuraduría General de la República (PGR), destacó el interés de la Fepade para ser garante de la legalidad durante la elección extraordinaria.
- El magistrado Jorge Javier Priego Solís asistió el jueves 4 de febrero a la ceremonia de colocación de la primera piedra del Centro de Atención Integral para Ciegos y Débiles Visuales "Pachela Roviroso de Gaudiano", que tendrá una inversión de ocho millones 523 mil pesos, y beneficiará a mil 200 personas. El centro, ubicado en la esquina de las prolongaciones de la avenida 27 de Febrero y la calle Emilio Carranza, de la colonia Espejo 1, se prevé sea concluido en mayo próximo. El gobernador Arturo Núñez Jiménez colocó la primera piedra del inmueble y agradeció a la arquitecta Samanta Calzada Valencia, la donación del diseño del proyecto. Junto a familiares de Pachela Roviroso de Gaudiano --entre ellos su hermana Margarita Roviroso González--, el gobernador Arturo Núñez la recordó como una mujer siempre llena de proyectos, que



TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA
DIRECCIÓN DE RELACIONES PÚBLICAS Y COMUNICACIÓN SOCIAL

"25 DE NOVIEMBRE, CONMEMORACIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER"

emprendió tareas a favor de las personas con ceguera o debilidad visual.

- Ese mismo día quedó oficialmente instalada la Red Tabasqueña de Municipios por la Salud, ceremonia a la que asistió el titular del Poder Judicial, Jorge Javier Priego Solís. El gobernador Arturo Núñez Jiménez instó a los alcaldes a fortalecer acciones de saneamiento ambiental básico para impedir la proliferación de vectores de enfermedades como dengue, chikungunya y ahora el zika, transmitidas por el mosquito *Aedes Aegypti*. Ante el alertamiento epidemiológico anunciado la semana pasada por la Organización Mundial de la Salud (OMS) por la presencia del zika en el orbe y la declaratoria de emergencia nacional decretada en Honduras, por el registro de más de tres mil casos de este padecimiento, el mandatario llamó a estar en alerta, y "poner nuestras prevenciones en el límite máximo" para evitar la reproducción del mosquito y su transmisión, ya que en Tabasco la principal migración es de personas provenientes de aquel país. Durante la sesión se formalizó la elección y toma de protesta de la Junta de Gobierno de la Red Tabasqueña de Municipios por la Salud, propuesta por los propios alcaldes. La presidencia de la mesa directiva recaerá en el edil de Paraíso, Bernardo Barradas Ruiz, para el periodo 2016-2018.
- Magistrados del Tribunal Superior de Justicia y consejeros de la Judicatura, encabezados por el titular del Poder Judicial, Jorge Javier Priego Solís, acudieron el viernes 5 a la ceremonia conmemorativa del 99 aniversario de la promulgación de la Constitución Política de México. En la Plaza de la Revolución, el presidente del Poder Judicial aseveró que este año continuarán las medidas de austeridad implementadas desde el inicio de su gestión, con lo cual se han logrado ahorros en el consumo de gasolina y las compras. El magistrado Priego Solís dijo que el personal de la institución está capacitado para la entrada en vigor plena del sistema de justicia penal, y explicó que éste iniciará en abril en Cárdenas y en junio en el municipio de Centro debido a su incidencia delictiva. Daniel Barceló Rojas, asesor del gobernador Arturo Núñez Jiménez, ponderó que la Constitución federal "nos ha permitido vivir en orden y paz sociales por espacio de un siglo", mientras la culta Europa sufrió dos guerras mundiales, así como dictaduras militares, tal como ocurrió también con pueblos hermanos de Centro y Sudamérica. Ante el secretario de Gobierno, César Raúl Ojeda Zubieta, representante del gobernador Núñez Jiménez, el orador oficial reconoció que el jefe del Ejecutivo tabasqueño no sólo ha contribuido al ensanchamiento de los principios de la Constitución federal de



TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA
DIRECCIÓN DE RELACIONES PÚBLICAS Y COMUNICACIÓN SOCIAL

"25 DE NOVIEMBRE, CONMEMORACIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER"

1917 sino que en cada acto de gobierno ha demostrado disposición para cumplir con la Carta Magna.

- Ese mismo viernes 5, el Poder Judicial se sumó al Comité de Tabasco para la Celebración del Centenario de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos de 1917. Jorge Javier Priego Solís, titular del Poder Judicial, indicó que es de capital importancia impulsar investigaciones, estudios, obras y exposiciones que fomenten el conocimiento de la Constitución federal y la particular del estado de Tabasco. En compañía también del presidente de la mesa directiva del Congreso del Estado, Juan Pablo de la Fuente Utrilla, el gobernador Arturo Núñez Jiménez instaló el comité conformado por los tres poderes del estado y un Consejo Asesor integrado por representantes de la academia y la sociedad civil. El mandatario confió en que la experiencia y pluralidad de quienes estarán a cargo de esta tarea permitirá definir un programa de actividades digno y a la altura de la importancia del ordenamiento jurídico máximo que ha regido la vida del país, y que el año entrante ajustará cien años. El Consejo Asesor está compuesto por personajes de reconocida experiencia en el campo de la historia, el derecho, la sociología o las ciencias políticas, como Víctor Manuel López Cruz, Agenor González Valencia, David Gustavo Gutiérrez Ruiz, Francisco Peralta Burelo, Nicolás Haddad López, Geney Torruco Saravia, Jorge Priego Martínez, Laureano Naranjo Cobián y Daniel Barceló Rojas. También están Felicitas Suárez Castro, Jesús Antonio Piña Gutiérrez, Leticia Romero Rodríguez, Lorena Gómez González y Maribel Quintana Correa. Todos participan a título individual, no a nombre de las instituciones que algunos de ellos encabezan en la administración pública.
- Los gobiernos de Tabasco y de Tenosique celebraron el martes 9 de febrero en la tierra de José María Pino Suárez el 103 aniversario de la Marcha de la Lealtad, ceremonia en la que el alcalde de Tenosique, Francisco Ramón Abreu Vela, afirmó que la lealtad no significa uniformidad de pensamiento, pues ésta puede darse en la pluralidad inspirada en la búsqueda de bienestar de la patria de todos. Agregó que ser leal significa actuar con honor, con apego y rectitud a las leyes y principios. Al evento acudió con la representación del presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jorge Javier Priego Solís la jueza de paz de Emiliano Zapata, Lidia Priego Gómez. Con el resto de las autoridades civiles y militares, la jueza Priego Gómez recorrió desde el parque central de la cabecera municipal de Tenosique, avanzó sobre la calle 26, hasta llegar al pie de la estatua José María Pino Suárez, donde se llevó a cabo la ceremonia cívica que recuerda la gesta heroica de los cadetes del



TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA
DIRECCIÓN DE RELACIONES PÚBLICAS Y COMUNICACIÓN SOCIAL

"25 DE NOVIEMBRE, CONMEMORACIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER"

Colegio Militar que el 9 de febrero de 1913 acompañaron al presidente Francisco I. Madero y al vicepresidente José María Pino Suárez en su recorrido del Castillo de Chapultepec a Palacio Nacional, después de un intento de golpe de Estado.

- El viernes 12, en el auditorio Antonio Suárez Hernández del Tribunal Superior de Justicia, se llevó a cabo la conferencia Síndrome metabólico, impartida por la endocrinóloga Claudia Teresa Larios Barragán y auspiciada por el Poder Judicial para cuidar los hábitos alimenticios del personal de la institución.
- El titular del Poder Judicial, Jorge Javier Priego Solís, se sumó al llamado del gobernador Arturo Núñez Jiménez, para intensificar las políticas públicas dirigidas a rehacer el tejido social e impedir las circunstancias en las que prolifera el delito. Este lunes 15 de febrero, en palacio de gobierno, el jefe del Ejecutivo estatal instaló la Comisión Interinstitucional Estatal para la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia, conformada por dependencias federales, estatales y municipales, y exhortó a focalizar acciones que eviten que el ciclo de la pobreza y la descomposición social se acentúe. Aseveró que el desafío de inseguridad que vive el país, y del que Tabasco no está exento, exige la mayor atención de las instituciones, por lo que instó a los integrantes del órgano colegiado a no ver estas tareas como un trámite burocrático más para el funcionamiento de la administración pública y la obtención de recursos, sino como una plataforma para recomponer el tejido social. En la sesión efectuada en el Salón de Recepciones, Núñez Jiménez explicó cómo la descomposición de la sociedad empieza desde el seno familiar, con grupos que enfrentan condiciones de dificultad económica severa, hacinamiento, violencia intrafamiliar, delitos sexuales y maternidad adolescente. En la sesión se informó que la presidencia del organismo está a cargo del jefe del Ejecutivo, la secretaría técnica recaerá en la delegación de la Secretaría de Gobernación, y la secretaría ejecutiva en la Dirección General del Centro Estatal de Prevención Social del Delito y Participación Ciudadana (Cenepred).
- Ese mismo día, el presidente del Tribunal Superior de Justicia atestiguó la ceremonia de apertura de apoyos a productores a través de Programas en Concurrencia con entidades federativas 2016. Con una inversión de 266 millones de pesos, quedaron instaladas 21 ventanillas en los 17 municipios, a partir de este día y hasta el 15 de marzo próximo. El gobernador Arturo Núñez Jiménez subrayó que aun siendo Tabasco el primer productor de gas natural, y el segundo de petróleo crudo, "no podemos poner todos los huevos en una sola canasta, hay que apostarle a nuestros orígenes, la agricultura, ganadería y pesca".



TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA
DIRECCIÓN DE RELACIONES PÚBLICAS Y COMUNICACIÓN SOCIAL

"25 DE NOVIEMBRE, CONMEMORACIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER"

- El presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jorge Javier Priego Solís, asistió como invitado especial a la ceremonia conmemorativa del 103 aniversario del Día del Ejército Mexicano, en la que el gobernador Arturo Núñez Jiménez reconoció la loable labor que realizan los soldados en México y Tabasco, principalmente en actividades de reforestación, protección civil y seguridad pública. El mandatario estatal resaltó la creación del Plan DN-III-E, que cumplió 50 años de apoyar a la población mexicana en situaciones de emergencia. El Ejército no sólo se dedica a salvaguardar la soberanía del país, subrayó, sino a ayudar a los mexicanos en una emergencia, como en las inundaciones de octubre de 2007 en la capital tabasqueña. Núñez Jiménez dijo que ahora que el país se encuentra en una etapa de grave incidencia delictiva, también ha sido fundamental su respaldo en las tareas contra la delincuencia, y señaló que se trabaja arduamente en la capacitación de los policías para ofrecer a la ciudadanía la seguridad que se merece, y en tanto esto ocurre, el apoyo del Ejército es invaluable y necesario.
- El lunes 22 de febrero se conmemoró el 103 aniversario luctuoso de Francisco I. Madero y José María Pino Suárez, en una ceremonia cívica a la que acudieron con la representación del Poder Judicial la magistrada Lorena Concepción Gómez González, así como el coordinador del Comité de Planeación para el Desarrollo de Tabasco, Wilver Méndez Magaña, en representación del Poder Ejecutivo. El director del IV Comité Regional Sur-Sureste de Conalmex México recordó el episodio de la Decena Trágica, en la que un grupo de militares --encabezado por Victoriano Huerta-- se levantó en armas contra el gobierno de Francisco I. Madero. A los pies de la efigie del tabasqueño José María Pino Suárez, representantes de los tres poderes y autoridades militares depositaron una ofrenda floral y montaron guardia de honor.
- El miércoles 24, el presidente del Tribunal Superior de Justicia acudió a la ceremonia cívica conmemorativa del 195 aniversario del Día de la Bandera, en un evento realizado en la explanada de la Plaza de la Revolución. Elementos del Ejército mexicano adscritos a la XXX Zona Militar efectuaron los honores al lábaro patrio y el izamiento de bandera. La oradora oficial fue la subsecretaria de Gobierno, Neyda Beatriz García Martínez, quien llamó a "desterrar los fantasmas del divisionismo y la crítica mal intencionada de quienes padeciendo amnesia histórica olvidaron su actuación en el pasado, cuando dejaron colapsada y herida de muerte esta parte de la patria".
- El jueves 25, el magistrado Jorge Javier Priego Solís asistió como invitado especial a la ceremonia de toma de protesta de la nueva



TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA
DIRECCIÓN DE RELACIONES PÚBLICAS Y COMUNICACIÓN SOCIAL

“25 DE NOVIEMBRE, CONMEMORACIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER”

directiva de la Cámara Mexicana de Industria de la Construcción (CMIC), que encabezará para el periodo 2016-2017, Antonio Quirarte Flores. En el evento, el gobernador Arturo Núñez instó al gremio a seguir trabajando con determinación e intensidad para sacar adelante a la entidad, y destacó que la industria de la construcción es un instrumento fundamental para reactivar la economía e incidir en la reducción de las patologías sociales.

- El sábado 27 de febrero, el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jorge Javier Priego Solís, acudió a la ceremonia conmemorativa del 152 aniversario de la hazaña contra el intervencionismo del imperialismo francés, la cual estuvo encabezada por el gobernador Arturo Núñez Jiménez. En el acto -- que rememoró la valentía de tabasqueños ilustres como el coronel Gregorio Méndez Magaña, Andrés Sánchez Magallanes, Victorio Victorino Dueñas, Lino Merino, Eusebio Castillo, Narciso Sáenz, Pedro Fuentes y los hermanos Bastar Zozaya-, autoridades de los tres poderes del estado depositaron ofrenda floral y montaron guardia de honor en recuerdo de esa generación. El jefe del Ejecutivo recibió la antorcha con el fuego simbólico y encendió el pebetero instalado al pie del monumento de Gregorio Méndez. El orador oficial fue el senador Fernando Mayans Canabal, quien afirmó que el 27 de febrero es una fecha simbólica que cohesiona a la sociedad de Tabasco como una referencia de identidad. Estableció que esa fecha “los tabasqueños la hemos convertido en patrimonio histórico en uno de los momentos fundacionales de nuestra identidad”. Apuntó que es una ocasión propicia para reflexionar y asimilar que a la generación actual nos toca trabajar con orden, disciplina y solidaridad, para recomponer el camino y construir el Tabasco que todos anhelamos.
- El lunes 29 de febrero, en la sede del Tribunal Superior de Justicia se llevaron a cabo exámenes de oposición para integrar la bolsa de trabajo de la institución en las categorías de jueces civiles y de paz, conciliadores judiciales, secretarios y actuarios civiles.

MARZO

- En representación del titular del Poder Judicial, el presidente de la segunda sala penal del TSJ, Eduardo Antonio Méndez Gómez, asistió el 1 de marzo a la primera asamblea plenaria del Comité de Planeación para el Desarrollo de Tabasco (Copladet), en 2016. En ella, el gobernador Arturo Núñez Jiménez suscribió con alcaldes el Convenio Único de Desarrollo Municipal 2016-2018, instrumento jurídico que permitirá establecer mecanismos de concertación para la



TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA
DIRECCIÓN DE RELACIONES PÚBLICAS Y COMUNICACIÓN SOCIAL

“25 DE NOVIEMBRE, CONMEMORACIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER”

ejecución de programas, proyectos, obras y acciones para el desarrollo integral de Tabasco. Acompañado de 15 ediles y el primer concejal del municipio de Centro, el gobernador también tomó protesta a los integrantes de las Unidades de Evaluación del Desempeño Municipal, en un acto que da continuidad a la tarea iniciada en 2013 para establecer el Sistema Estatal de Evaluación del Desempeño, cuyo propósito es reforzar las medidas de administración, control y evaluación del ejercicio presupuestal.

- El martes 1 de marzo, en la sede del Tribunal Superior de Justicia se llevaron a cabo exámenes de oposición para integrar la bolsa de trabajo de la institución en las categorías de jueces penales y de paz, conciliadores judiciales, secretarios y actuarios penales.
- Los días 3, 4 y 7 de marzo se realizaron exámenes de conocimientos relativos al concurso de oposición para integrar la bolsa de trabajo del Tribunal Superior de Justicia en las categorías de jueces penales, civiles y de paz, así como conciliadores judiciales, secretarios y actuarios en las ramas civil y penal.
- El 8 de marzo, en el auditorio Antonio Suárez Hernández, Ricardo Bulmez impartió la conferencia Equidad de género a personal del Poder Judicial, en la que llamó a las mujeres a “dar un salto a la libertad interior” y apreciar que “la igualdad está en el corazón”.
- Con motivo de la jornada comicial extraordinaria del 13 de marzo en el municipio de Centro, los juzgados de los sistemas tradicional y penal acusatorio y oral asentados en la capital del estado permanecieron de guardia para atender lo que establece la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (Legipe).
- El lunes 14 de marzo en la sede del TSJ se llevaron a cabo exámenes de conocimientos relativos al concurso de oposición para integrar la bolsa de trabajo del Tribunal Superior de Justicia en las categorías de jueces civiles y de paz, así como conciliadores judiciales, secretarios y actuarios civiles.
- Al frente de los magistrados integrantes de los plenos del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura, el titular del Poder Judicial, Jorge Javier Priego Solís, participó el jueves 17 en el tradicional Gayo universitario en el marco de las actividades de la Semana de Juárez. La caminata inició frente al Instituto Juárez y concluyó en Plaza de Armas, donde el gobernador Arturo Núñez Jiménez recordó parte del legado del presidente Benito Juárez García, y valoró el esfuerzo de los trabajadores académicos y administrativos, para que la UJAT se proyecte como una institución de excelencia.
- El jueves 17 de marzo, en la sede del TSJ se llevaron a cabo exámenes de conocimientos relativos al concurso de oposición para



TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA
DIRECCIÓN DE RELACIONES PÚBLICAS Y COMUNICACIÓN SOCIAL

"25 DE NOVIEMBRE. CONMEMORACIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER"

integrar la bolsa de trabajo del Tribunal Superior de Justicia en las categorías de jueces civiles y de paz, así como conciliadores judiciales, secretarios y actuarios civiles.

- El presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jorge Javier Priego Solís, acudió el viernes 18 a la ceremonia conmemorativa del 78 aniversario de la expropiación petrolera, en la que el secretario de Desarrollo Económico y Turismo, David Gustavo Rodríguez Rosario, ponderó que "lo mejor que ha dejado la expropiación petrolera es la fuente de inspiración para buscar colectivamente objetivos superiores".
- Ese mismo día, el titular del Poder Judicial encabezó una reunión de trabajo con jueces y magistrados civiles, para abordar temas relativos a la función que desempeñan.
- El lunes 21, el presidente de la primera sala penal del TSJ, Dorilián Moscoso López, acudió con la representación del titular del Poder Judicial a la ceremonia conmemorativa del 201 aniversario del natalicio del presidente Benito Pablo Juárez García.
- Los días 28 y 29 de marzo en el municipio de Cunduacán se llevó a cabo examen práctico a 20 abogados aspirantes a integrar la bolsa de trabajo del Poder Judicial en las categorías de juez del nuevo sistema acusatorio y oral
- Por la mañana del jueves 31, el magistrado Jorge Javier Priego Solís atestiguó la puesta en marcha del foro internacional "La mujer en la administración pública", realizado durante dos días con la participación de ponentes de ocho países. El gobernador Arturo Núñez Jiménez se pronunció a favor del redimensionamiento de la mujer como factor decisivo y decisorio en el cambio mundial. Acompañado de la presidenta del Consejo Ciudadano Consultivo del Sistema DIF Tabasco, Martha Lilia López de Núñez, el mandatario estatal aseveró que el empoderamiento del sector femenino en la vida pública constituye un elemento indispensable para alcanzar una sociedad más democrática y solidaria. Indicó que aunque a nivel mundial se ha avanzado en brindar un mejor trato al género femenino, de acuerdo con cifras de la ONU y la Unesco, 31 millones de niñas en edad de educación primaria no van a la escuela; 35 por ciento de mujeres han sido víctimas de violencia física y/o sexual, y este segmento representa dos tercios de los ciudadanos más pobres del orbe, o gana en promedio 23 por ciento menos que su contraparte.
- El jueves 31 de marzo, el presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Jorge Javier Priego Solís, entregó al Congreso del Estado la iniciativa de nueva Ley Orgánica del Poder Judicial, con la que se busca poner a tiempo el reloj de la justicia en la entidad, responder a



TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA
DIRECCIÓN DE RELACIONES PÚBLICAS Y COMUNICACIÓN SOCIAL

"25 DE NOVIEMBRE, CONMEMORACIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER"

los requerimientos del nuevo sistema de justicia penal y atender el mandato de la reforma constitucional en materia judicial, en vigor desde el 1 de agosto del año pasado. Ante los presidentes de la mesa directiva del Congreso, Juan Pablo de la Fuente Utrilla, y de la Junta de Coordinación Política (Jucupo), José Antonio de la Vega Asmitia, el magistrado Priego Solís explicó que se pone a consideración de los legisladores locales esta propuesta de ordenamiento jurídico que, de aprobarse, abrogará la ley orgánica vigente desde el 2 de octubre de 1990. Ésta ya no respondía a los nuevos desafíos de la justicia y las demandas de la ciudadanía para mejorar la calidad profesional, así como la honestidad en la prestación del servicio de administración de justicia. Acompañado por los 19 magistrados del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) y los cuatro consejeros de la Judicatura, el titular del Poder Judicial explicó que es la primera vez que un titular de la institución presenta una iniciativa de ley de manera autónoma, facultad que le confiere la Constitución local. A ello se llega después de un largo proceso de deliberación de expertos en la materia quienes se abocaron al diseño de la nueva ley que consta de ocho títulos y 331 artículos. Manifestó que la ley responde a principios rectores como la confianza pública en el servicio que presta la institución, independencia judicial, transparencia, ética judicial, justicia equitativa, economía procesal, eficiencia, legalidad y buena fe.

Sin otro particular, reciba un cordial saludo.



Atentamente
Lic. Pedro Lara Hernández.
Director

C.c.p. Lic. Jorge Javier Priego Solís, Magistrado presidente del TSJ
C.c.p. Minutario.
PLH/vm vb.